



## Morena y el PAN se acusan mutuamente de tener vínculos con los abogados de El Mayo Zambada

La polémica por unas fotos donde aparecen juntos alcanza a la presidenta Sheinbaum y a legisladores y funcionarios de Morena que se han deslindado de los litigantes



**ELIA CASTILLO JIMÉNEZ**

México - 25 FEB 2025 - 01:25CET

Morena y el PAN protagonizan una incipiente lucha para desvincularse a toda costa de cualquier relación con Juan Pablo Penilla Rodríguez y Sergio Ramírez Muñoz, abogados de Ismael *El Mayo Zambada*. La polémica ha alcanzado a la presidenta, [Claudia Sheinbaum, quien niega cualquier relación con los litigantes](#). Los argumentos del partido opositor se basan en unas fotos de la mandataria con los abogados, otras más con legisladores de Morena y en [eventos del expresidente, Andrés Manuel López Obrador](#). Desde la otra trinchera, el oficialismo sostiene que una exdiputada panista, Teresa Castell, promovió en el pasado la entrega de un reconocimiento a uno de los abogados. La aludida ha salido a desmentir rápidamente esta versión. En tiempos donde el narcotraficante ocupa los titulares nacionales y extranjeros, todos buscan deslindarse.



El intercambio inició este viernes y se ha mantenido hasta hoy lunes. La elucubración ha tenido dos orígenes. Primero, [la carta que El Mayo Zambada, líder del Cártel de Sinaloa](#), envió al Gobierno de México, donde le exige que reclame a Estados Unidos su repatriación, bajo la amenaza que de no hacerlo la relación entre ambos países sufrirá un “colapso”. Juan Manuel Delgado, socio del despacho RP Abogados, ha sido el difusor de la carta del capo mexicano. Segundo, los dichos de la periodista mexicana Anabel Hernández, quien en una entrevista ha apuntado a la presunta relación del bufete jurídico que defiende a Zambada con el partido gobernante y con la presidenta mexicana.

“Si uno ve quiénes son los socios de RP de Abogados, están Sergio Ramírez, Juan Pablo Penilla y el propio Juan Manuel Delgado”, dijo Hernández. Dos de ellos tienen instantáneas con Sheinbaum y con otros legisladores de Morena. A esto le han seguido una de las instantáneas en donde se ve a Sheinbaum con Penilla Rodríguez. La maraña se ha ido enredando un poco más. El PAN soltó otros tiro de declaraciones sobre los presuntos vínculos de la mandataria con Penilla Rodríguez. Jorge Triana, vocero del PAN, ha publicado en su cuenta de X otras fotografías. En una de ellas se ve a Sergio Arturo Ramírez Muñoz, director general del despacho que asesora a *El Mayo Zambada*, con Sheinbaum. La imagen ha sido acompañada con un presunto registro del litigante como militante activo de Morena desde 2023. “Y todavía se atreven a negarlo. Son un narcogobierno. Y aún hay más...” se lee en el mensaje.



Sheinbaum ha negado conocer a Penilla Rodríguez. Sobre la fotografía en donde se le ve con él, ha sugerido que fue tomada durante su campaña a la presidencia. La mandataria ha insistido, en su conferencia matutina de este lunes, que el movimiento que encabeza no establece relaciones de complicidad ni contubernio con nadie. “No conozco a la persona, hay una fotografía ahí, pero ni siquiera sé dónde es. Durante la campaña se sacan fotos con muchísima gente. Si hay una investigación de la Fiscalía, que investigue hasta las últimas consecuencias”, lanzó.

Morena ha contraatacado. Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, ha salido a plantar cara por las instantáneas en donde se les ve a él, a Ricardo Monreal y a Pedro Haces, coordinador y vicecoordinador de Morena en el órgano legislativo, junto a Penilla Rodríguez. El morenista ha sostenido, con documentos, que la exdiputada del PAN, María Teresa Castell es la responsable del reconocimiento de Embajador de la Paz que se le otorgó al abogado del narcotraficante. Castell ha rechazado los señalamientos. La panista ha referido mediante una carta que su participación en el evento se ha limitado a la solicitud para ocupar un espacio en las instalaciones de la Cámara baja para la entrega de reconocimientos a un puñado de abogados y a petición de organizaciones de la sociedad civil y no exclusivamente para la condecoración del abogado. En su misiva añade que ella, a diferencia de los morenistas, no estuvo presente en la ceremonia. “Le exhorto a que haga públicos los videos del evento en cuestión, con el fin de acreditar plenamente quiénes asistieron y quiénes no”, se lee en la carta dirigida a Gutiérrez Luna.



La polémica no ha quedado ahí. Ana Lilia Rivera y Lucía Trasviña, senadoras de Morena por Tlaxcala y Baja California, respectivamente, encabezaron en 2023 la entrega del premio Pro Humanitas, —promovido por una organización civil— a litigantes, entre ellos Penilla Rodríguez. Una segunda entrega de reconocimiento al abogado tuvo lugar en noviembre de 2024. El evento fue convocado por la organización civil The One México y encabezado por el senador morenista Juan Carlos Loera. Al entramado se suma la participación documentada de Penilla Rodríguez como asesor del Gobierno de Tamaulipas en el pasado.

[Morena y el PAN se acusan mutuamente de tener vínculos con los abogados de El Mayo Zambada](#)  
[| EL PAÍS México](#)